

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan pada novel *Rantau 1 Muara* karya Ahmad Fuadi dengan menggunakan pendekatan semiotika terdapat berbagai macam nilai karakter. Hasilnya penelitian ini mendapatkan 70 nilai karakter yang ada di dalamnya, yaitu nilai religius, jujur, toleransi, disiplin, kerja keras, kreatif, mandiri, demokratis, rasa ingin tahu, semangat kebangsaan, cinta tanah air, menghargai prestasi, bersahabat/komunikatif, cinta damai, gemar membaca, peduli lingkungan, peduli sosial, dan tanggung jawab. Nilai yang didapatkan dalam novel dimunculkan dengan sikap atau perilaku nilai karakter.

Selanjutnya, hasil analisis nilai karakter tersebut dimanfaatkan menjadi modul pembelajaran sebagai bahan ajar yang disesuaikan dengan Kompetensi Dasar (KD) dan Indikator Pencapaian Kompetensi (IPK) yang ada di SMA. Penggunaan modul pembelajaran dapat memudahkan pendidik dalam menyampaikan materi, selain itu dengan menggunakan modul pembelajaran peserta didik akan lebih mudah memahami materi yang disampaikan. Modul yang dirancang disesuaikan dengan kurikulum 2013 dengan tujuan agar peserta didik dapat belajar secara mandiri. Adapun, hasil penilaian kelayakan modul yang dilakukan oleh validator, yakni kedua dosen pembimbing memperoleh skor 88%. Artinya, modul pembelajaran yang dikembangkan sangat baik dan layak digunakan sebagai bahan ajar pada materi Isi dan Kebahasaan Novel di kelas XII SMA.

B. Implikasi

Penelitian ini memiliki implikasi terhadap tujuan dan capaian pelaksanaan pendidikan, khususnya pada mata pelajaran Bahasa Indonesia materi novel di kelas XII SMA. Implikasi yang dibuat peneliti adalah modul pembelajaran yang telah disesuaikan dengan Kompetensi Dasar (KD) 3.9 Menganalisis isi dan kebahasaan novel, dan Indikator Pencapaian Kompetensi (IPK) 3.9.1 Menganalisis unsur intrinsik novel. Modul pembelajaran yang berjudul "Modul Pembelajaran

Bahasa Indonesia Menganalisis Isi Novel” dapat digunakan oleh tenaga pendidik dan peserta didik sebagai bahan ajar di kelas XII SMA.

C. Saran

Saran yang dapat peneliti sampaikan setelah menganalisis nilai karakter pada novel *Rantau 1 Muara* karya Ahmad Fuadi adalah sebagai berikut.

1. Bagi Pembaca

Diharapkan pada penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca sehingga pembaca dapat menerapkan nilai karakter yang telah dianalisis.

2. Bagi Peserta Didik

Diharapkan agar siswa lebih banyak membaca dan memahami nilai karakter agar dapat menerapkan perilaku yang baik kepada orang lain.

3. Bagi Pendidik

Diharapkan dapat meningkatkan kualitas pengajaran sastra, khususnya dalam mengimplementasikan tujuan pendidikan, mengenai pemahaman peserta didik terkait nilai karakter dalam karya sastra (novel), agar peserta didik dapat berperilaku baik.

4. Bagi Peneliti Lain

Dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam terhadap novel *Rantau 1 Muara* karya Ahmad Fuadi. Penelitian lanjutan sangat mungkin dilakukan untuk memperoleh hasil yang lebih memuaskan. Dengan demikian, sangat disarankan untuk melakukan penelitian lanjutan.